



# ROTARY INTERNATIONAL

## Comité inter pays France-Liban

### Section France

## Les 30 ans du Comité InterPays France-Liban

### **Dîner d'anniversaire à l'Hostellerie Bourguignonne à Verdun sur le Doubs**

Chers Amis,

C'est avec un grand plaisir et une immense joie que je vous accueille ce soir pour fêter le 30<sup>ème</sup> anniversaire de notre Comité Inter Pays France Liban.

Je tiens personnellement à tous vous saluer pour votre présence, et en particulier Jacqueline HABERT, François PROT, Past Gouverneur, Jean-Paul NARJOLLET, Past Président du CIP et Roula FRANGIE.

30 ans, c'est une génération. C'est dire si nous devons être reconnaissant à Hazem FINGE et Philippe HABERT d'avoir permis que nous soyons aujourd'hui rassemblés. Nous devons également avoir une pensée pour Jean PAROUTY du Rotary Club de Paray le Monial qui a eu le premier l'idée d'un rapprochement franco-libanais.

Lors de la réunion du 1<sup>er</sup> mai 1993, qui s'est tenue chez Antoine SALAME à Jounieh, il a été considéré que la réunion du 28 avril tenue au Liban était la première réunion officielle de formation du Comité Inter Pays, et acté que l'idée de la création d'un Comité Inter Pays avait été lancée à Ehden le 9 juin 1991 au cours d'une rencontre entre les Clubs de Paray le Monial et de Zgharta-Zawié en présence de celui du Kesrouan.

La charte a été signée le 28 avril 1993 lors de la Conférence de District du 2450 à Beyrouth et approuvée par le Rotary International le 30 juin 1994. Petit clin d'œil, parmi les membres de la section libanais, figurait à la création notre Ami Bachir Zaouk du Club de Tripoli. Bachir nous fait l'honneur d'être parmi nous ce soir.

Voici résumée en quelques mots notre histoire commune, histoire dont nous pouvons être fiers. A ce stade, je souhaite saluer nos prédécesseurs, Hazem FINGE, Michel JAZZAR, Farid GEBRAN, Nicolas CHOUERI, Randa ZAOUK, Simon DANIEL, Michaël SANEH, pour la section Libanaise, et Philippe HABERT, Michel AZY, François GAUDEMARD, Michel MONTEAU et Jean-Paul NARJOLLET pour la section Française, qui se sont succédés à la présidence du Comité Inter Pays France Liban. Aujourd'hui je voudrais aussi saluer et remercier mon homologue et Amie, Roula FRANGIE, actuelle Présidente de la section Libanaise.

Comme au Rotary la roue tourne.

Que de chemin parcouru dans une ambiance d'amitié et de fraternité avec quelques exemples de ce qu'en 30 ans nous avons réalisé ensemble :

- ✓ En direction de la jeunesse :
  - Participation croisée aux RYLA en France et au Liban. Vous en avez eu un exemple vendredi soir lors de la Soirée des Talents ;
  - Bourses d'études pour le perfectionnement en langue française au CLA à Besançon. Cela rappellera quelques souvenir à Roula qui y a participé. Je souhaite que nous ayons une pensée pour Daniel BINETRUY, Past Gouverneur et membre du club de Besançon, qui nous a quitté après de nombreuses années de dévouement à notre CIP ;
  - Echange de jeunes
  - Stage d'œnologie au lycée viticole de Beaune
  - Soutien à la scolarité d'élèves dans les écoles de Zgharta.

- ✓ Dans des domaines plus larges :
  - Plantation et protection des Cèdres dans la vallée du même nom ;
  - Ambulance à Mizzeria ;
  - Banque du sang à Zgharta ;
  - Bibliothèque pour enfants à Zahle ;
  - Foyer de vieillards à Ghodras ;
  - Cliniques mobiles pour Caritas Liban avec nos amis du CIP Belgique-Luxembourg Liban ;
  - Centre de formation Notre Dame de la Citadelle dans le Akkar ;
  - Hôpital à Tripoli ;
  - Voyages et rencontres tous les 2 ans avec une vingtaine de participants. Merci Randa.
  
- ✓ Et depuis l'explosion au port de Beyrouth le 4 août 2020 :
  - Fonds de secours ;
  - Respirateurs ;
  - Hôpital du Rosaire à Beyrouth ;
  - Hôpital de la Quarantaine à Beyrouth ;
  - Médicaments pour l'Hôpital Saint Georges ;
  - Lait infantile avec le CIP Belgique-Luxembourg Liban ;
  - Livres en français pour les écoles et bibliothèques publiques.

Cette longue liste, non exhaustive, témoigne de la vitalité de notre CIP.

Le Rotary est synonyme de solidarité et de paix. Notre CIP n'est que la matérialisation rotarienne de ce besoin qu'éprouve depuis longtemps la France à être à vos côtés, chers Amis Libanais. Besoin de vous soutenir et de vous aider à recouvrer votre rayonnement jadis unique dans le Proche Orient.

Pour conclure, chers Amis libanais, au nom de la section Française, je voudrais très sincèrement vous exprimer toute notre Amitié et vous dire que demain comme hier, vous pourrez compter sur nous.

Michel DURAND

*Président du CIP France-Liban section française 2021-2024*